

EDITORIAL

El Laboratorio de Aprendizaje y Comportamiento Animal fue fundado en 1976. En estos 25 años de labores, se han realizado allí prácticas docentes asociadas con las clases de Aprendizaje y Técnicas de Investigación en Análisis del Comportamiento y se han realizado investigaciones experimentales con animales, principalmente representadas en proyectos de grado. El Laboratorio también ha sido el principal lugar de formación de un número de psicólogos que luego han extendido su motivación y su interés por la psicología experimental animal a otras universidades a lo largo del país.

Sin duda, el alma y nervio del Laboratorio ha sido, a lo largo de estos años, Aristóbulo Pérez, su fundador. El ha luchado constatemente por un espacio adecuado para el laboratorio y lo ha dotado de biblioteca, de instrumentos y de mobiliario construidos por él y sus estudiantes. El le dió estructura administrativa y académica. Pero sobre todo, Aristobulo ha motivado a estudiantes de muchas generaciones a participar en la vida del laboratorio, a generar ideas nuevas para mejorar sus actividades y a aprender a querer la vida académica. Recientemente, el Profesor Aristóbulo Pérez decidió pensionarse de la Universidad Nacional. Sin embargo, más que un retiro del Laboratorio, esto ha significado una participación diferente en sus actividades. Ha sido y continuará siendo una oportunidad para realizar algunos sueños aplazados, como dedicar mayor tiempo a la investigación. Así pues, no necesitamos decirle al Profe Aristobulo "adiós". Más bien, podemos decirle: "¿qué nuevos planes hay para el laboratorio?" y GRACIAS.

A propósito de nuevos planes, hemos gestionado la ampliación del Laboratorio. Este ha sido un largo y arduo proceso, pero gracias a la decisión y ayuda de la Decana, Luz Teresa Gómez y del Director de Departamento, Eduardo Aguirre, hemos logrado obtener la ayuda económica de la Universidad y de la Facultad de Ciencias Humanas para la remodelación de este espacio de trabajo. El nuevo ambiente nos permitirá llevar a cabo labores de investigación, además de las tradicionales labores docentes. La nueva estructura es adecuada para recibir a un grupo de estudiantes de Maestría, que vienen a realizar su trabajo de investigación en el Laboratorio.

En el presente número, Laberinto presenta contenidos variados que incluyen una breve pero interesante entrevista con el Dr. Carlos Bruner, investigador y profesor visitante de la Universidad Nacional Autónoma de México. Se presentan igualmente dos artículos experimentales, escritos por estudiantes avanzados de las Universidades Nacional y de los Andes y un artículo histórico, a cargo del Profesor Aristóbulo Pérez.

Finalmente, se incluye un comentario de actualidad, acerca de el estudio del comportamiento de primates. Estoy seguro que este número será de interés para ustedes, nuestros lectores. Espero que su lectura los motive a participar de esta publicación con información, comentarios y artículos, que hagan de este boletín una empresa conjunta y duradera.

Germán Gutiérrez, Ph.D.
Director

Laboratorio de Aprendizaje y Comportamiento Animal

LABERINTO

BOLETIN DEL LABORATORIO DE APRENDIZAJE Y COMPORTAMIENTO ANIMAL

UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA

FACULTAD DE CIENCIAS HUMANAS

DEPARTAMENTO DE PSICOLOGIA

Decana

Luz Teresa Gomez de Mantilla

Director de Carrera

Eduardo Aguirre Dávila

Comité Editorial Boletín

Dirección

Aristóbulo Pérez

Germán Gutierrez

Edición y diagramación

Alejandro Segura

Camilo Hurtado

Luis Quiroga

Entrevista

Barbarita Morales

Actualidad

Luis Quiroga